
項目 意見等 部会員回答（案）

今までの発行のものの中で一番よい状態と考えます。読
者（市民）の目線でどうしたら良いかという工夫が見ら
れます。カラーを多数取り入れた効果は大きいです。今
後もカラー化、図案（カット）等を取り入れて下さい。

カラーになって大変読みやすくなりました。文字間の隙
間も適切で、ぱっと見た目でも内容が入ってきやすいと
思います。

文字を詰め込みすぎても読みにくいもので、情報をたく
さん伝えたくてもぎっしりと文字で埋まったものを読む
のは、まず手に取るところから躊躇してしまうもので
す。その点、文字の分量、行間、紙面との余白などが適
当な分量であるとの印象があります。また、今号は色の
配色がいいなと感じました。青をベースに（偶然です
か？）カラフルなイラストも入っていたりして、目を休
めながら読み進めることができました。

貴重なご意見ありがとうございます。更に読みやすさ
を市民目線で研究して参ります。

全体の雰囲気として、やさしい色合い、色使いに変わっ
ているように思いますが、それが見づらさにつながって
いる印象も受けます。

印刷業者のご意見を伺いながら改善して参ります。

「ギカイの窓」市議会だよりだからか、全体的に硬いか
なと感じます。

他市町村の議会だよりなどを参考にしつつ改善して参
ります。

今回の表紙は大変良いです。「ギカイの窓」というよう
に比較的かたい広報誌に対してアットホーム的な子ども
達の笑顔とは大変親しみを覚え何か読みたくなる誘いが
感じられます。

手に取ってもらえるか、の一端を担っている部門だと思
いますので、毎号いい写真を選んでおられるなと感じま
す。お子さん方の笑顔は最強ですね。

今回の表紙は、夏祭りの元気いっぱいの子どもたちの写
真で親しみやすく、元気をもらえるデザインになってい
ます。季節感を感じられて大変良いかと思います。

子どもたちの生き生きした笑顔がとても印象的です。ダ
ンス風景の写真なら、もっと躍動感が伝わってくると感
じました。明るくやわらかなイメージの写真の方が手に
取ってみたくなるのかなと感じます。

表紙は大変に重要、最終ページでもう少し詳しい説明が
あった方が良いと思う。

募集要項に、詳細までの依頼はなく、ページ数も限ら
れているため、難しいのが現状です。しかし、現在、
リニューアルも含めて全体を検討していますので、今
後の表紙をどのように選定していくのかや表紙の詳細
を記載できるスペースを確保できるかなども検討して
まいります。

「市民の広場」は今後も継続していただきたい。写真と
文章のレイアウトを再考していただき「お！何これ」と
いうような発想をもってやってください。

議会だよりについては、刷新も含めて検討をおこなっ
ています。現段階では「市民の広場」を今後も継続し
ていけたらとの方針です。レイアウトについて、全体
としても読みやすく新鮮で興味を示してもらえるもの
にしていけるよう調査研究しつつ検討していきます。

市民の中に浸透していると感じる「こころのミュージカ
ル」が取り上げられていましたので興味深く読みまし
た。
認知度の高いものを取材するという「良さ」が出ている
と感じました。知らない団体を知るもよし、見聞きした
団体の話を読むもよし、という感じですよね。

興味をもっていただける団体を取材し、分かりやすく
記事に出来た事、嬉しく思っています。いろいろな団
体が市内で活動されている中で、全ての団体を把握出
来ている状態ではないので、取材してほしいお勧めの
団体などありましたら教えていただけると幸いです。

「ギカイの窓」NO.77  議会広報モニターアンケートに対する回答

全体的な
印象

表紙

今回、このような写真の応募があり、写っている個人
への確認もされていたため、このような写真を表紙に
することが出来ました。素晴らしい写真を撮影し応募
いただいた方と、モデルになってくださった皆さんに
感謝申し上げます。今後も親しみを持ってもらえる表
紙にできるように心掛けます。

ありがとうございます。今後も内容について読みやす
さを追求すべく、不断の努力を行ってまいります。

特集記事
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わかりやすい内容でよいと思いますが、写真の選定を工
夫したほうが良いと思います。ミュージカルの団体とい
うことで、ミュージカルの写真を一番大きくしたほうが
内容が伝わります。

先日、視察へ行ったところでも、同様の指摘を受け、
次号から団体の活動写真を一番大きくレイアウトしよ
うとの方針になりました。ご指摘いただきありがとう
ございます。

市民グループの取り組みがよくわかりました。過去・現
在・未来へと記載されているので、応援したくなりまし
た。「佐久の先人」ということで、どのような方がいた
のか興味を持ち、先日野沢生涯学習センターに行ったと
ころ２階に展示されていたので、色々知ることができ良
かったと感じました。今後も市内で活動している団体の
紹介は続けてほしいと思います。

興味をもっていただける団体を取材し、分かりやすく
記事に出来た事、嬉しく思っています。現在、議会だ
よりについて刷新も含めて検討をおこなっています。
現段階では「市民の広場」を今後も継続していけたら
との方針です。

「ギカイの窓」のような広報誌には、このような柔らか
い記事が必要不可欠。

議会だよりについては、刷新も含めて検討をおこなっ
ています。現段階では「市民の広場」を今後も継続し
ていけたらとの方針です。今後、議会内容をはじめ全
体についても、もっと分かりやすく柔らかい内容にし
ていけるように調査研究していけたらと考えていま
す。

黄色、水色のカラーをうまく取り込み非常に見やすく、
すっきりしています。やはり、カラーの組合せは大変重
要ですので、引き続き更なる上を目指して下さい。

審議結果の紙面分量がいいと思いました。このくらい行
間があると目にも優しいですし、目を通してみようとい
う気持ちになると思います。賛否一覧のところは色分け
がしっかりされているのでわかりやすかったです。常任
委員会審査報告のところは、色使いが上手だなと感じま
した。重苦しくない感じで目に入りすいすい読み進めま
した。やっぱり配色は大切だなと思いました。

記事内に「AIの活用」が散見され、時代の変化を感じま
した。広報の記事作成にも省力化、情報の充実にAIを活
用されると良いと思います。

広報の記事作成に関しての「AIの活用」に関しては、
ノウハウが乏しく、活用する場合、予算が発生してま
う可能性があります。おっしゃるとおり作成の省力化
や時間短縮、情報の充実に向け、「AIの活用」に向け
ても調査研究してまいります。

定例会の内容が分かりやすくまとめられていて、大変良
いと思います。今回は議員の賛否一覧が載っていて、市
民にとって投票の参考になる良い情報だと思います。

分かりやすくまとめられているという評価をいただき
ありがとうございます。今後、賛否一覧だけではな
く、賛否がわかれた議案等に関して、わかりやすい内
容に出来るように検討してまいります。

№７６と比較するとカラーが多く見やすい。またブルー
に統一されているので明るく感じます。

全面カラー化した当初、どのようなカラーにしたら見
やすいのか迷い、迷う中で現在のカラーに一旦落ち着
きました。見やすいカラーとの声をいただきありがと
うございます。今後も見やすいカラーやフォント、レ
イアウトにしていけるように調査研究いたします。

Qの部分を黄色にして非常に見やすくなり理解しやすく
なりました。

QとAが、フォントを変えて色も変えて、はっきりと区別
されているデザインでいいと思います。ひとくちメモ、
の欄も親しみやすい感じがしました。Qの欄が黄色のア
ンダーラインになっているのもいいと思います。内容を
ずっと追うにもわかりやすい表示であればあるほど、目
にも頭にも入ると思いますので…。

一般質問もカラーになって、わかりやすくなったと思い
ます。質疑の様子が動画で見れるようにQRコードが置か
れたのも大変良い改善です。

一般質問
有難うございます。引き続き研究を重ねて行きたいと
思います。

提出議案・
審議結果、
常任委員会
審査報告

全面カラー化した当初、どのようなカラーにしたら見
やすいのか迷い、迷う中で現在のカラーに一旦落ち着
きました。見やすいカラーとの声をいただきありがと
うございます。今後も見やすいカラーやフォント、レ
イアウトにしていけるように調査研究いたします。

特集記事
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将来ある子どものために議員の皆さんが行政に対してあ
らゆる角度から多くの質問してくださることは、わたし
たち市民にとってよいことだと感じます。質問に対して
業務の執行状況の回答も簡潔にまとめられており読みや
すいです。

有難うございます。引き続き研究を重ねて行きたいと
思います。

質問も回答も問題の背景がわかっていないと興味をもっ
て読めない。かと言って会議録までは読めない。

７８号より各議員にＱＲコードを添付しておりますの
で、その動画をご確認いただければ背景などがご理解
いただけると思います。

「手話に学ぼう」は、よりカラーの配色が以前のものと
比べて良いと考えます。

良い評価をいだだきありがとうございます。これから
も見やすく分かりやすい紙面構成に努めます。

行政視察報告のところは、スペース的に内容を詰め込ん
だ感じに見受けました。もう少し写真の分量が少なくて
もいいかもしれません。4つにわかれたコーナーのとこ
ろは、とてもいいと思います。

写真の分量については、委員で共有し配分を考察して
みます。

行政視察のスペースがやや圧縮されて読みづらさを感じ
ました。水色の背景に黒や青い文字だと同化して見づら
いので、明るい背景に変えた方が良いと思います。

ご指摘の色味問題は複数散見されていますので、委員
で共有し、印刷業者の意見も伺いながら改善の方向で
協議いたします。

視察報告は様子が詳細に記載されているので良いと感じ
ました。写真が暗いのでもう少し明るいと見やすいで
す。また、写真にコメントを入れてもらえれば、さらに
わかりやすいと感じました。紙面の関係があるかと思い
ますが、写真は２枚に減らしてもコメントが欲しいと思
います。

写真の枚数でのご指摘は委員で共有し考察していきま
す。特に写真にコメントについては、検討してまいり
ます。

「あなたの夢」の下の部分は、ちょっと詰め込んだ印象
に見えます。前の、4つにわかれたコーナーのページで
も良かったかも知れないですね（A4の1枚に納めた方が
良かった？）伝えたいことがたくさんあるからこそだと
思うので、なかなか難しいですね…

有難うございます。引き続き研究を重ねて行きたいと
思います。

「聞かせてあなたの夢」が、水色の背景に黒い文字でや
や読みづらいと思いました。子どもも読むのでふりがな
か見やすいように背景を黄色などにした方がよいと思い
ます。活動の欄は見やすいです。

背景の色により文字が見にくいとのご指摘は委員会で
改善の方向に向けて共有し、考察します。

「聞かせてあなたの夢」と部分がバックの青が濃いため
文字が見にくい。１８ページと同じ形態ですが、文字が
小さいためだと思います。もう少し色を薄くしてほし
い。小学生の文書なのでみんなに見てもらいたいという
思いでルビがふってあるのかと思いますが、この部分だ
け小学生に見てもらいたいからなのか？疑問に感じま
す。であれば小学生でも見やすいページを１ページ設け
た方が幅広く多くの方によく見てもらえるかと思いま
す。

貴重な意見を有難うございます。リニューアルについ
て協議中でありますので、合わせて検討いたします。

特集として、議会とは、議員の役目、活動等々、小学校
高学年や中学生レベルでイラスト等を入れ、シリーズ化
で記載していただきたい。もっと議会、議員を知っても
らうことは大切です。

次号から「議会について」、幅広い世代にわかりやす
いシリーズを掲載し始めました。今後も議会活動がわ
かりやすい紙面づくりをしていきます。

議会だよりですから、なんでもかんでも掲載、という訳
にはいかないと思います。むしろ、どんな範囲まで取材
ができるものなのか（広報ではないですものね）、範囲
が不明な部分があるように思います。（＝なのでこの質
問には答えにくい気がします…）広報との棲み分けがわ
かるといいかもしれないですね。基本的には、議員の
方々がどんなことで市政に尽力されているか、でいいと
私は思います。

７８号より各議員の一般質問にＱＲコードを添付して
おります。その動画をご確認いただければ各議員の市
政に対する考えや取組みなどがご理解いただけると思
います。

色的な要望ですが、水色、青等の背景だと読みづらいの
で、明るくて薄い色を付けるようにした方が良いと思い
ました。

背景の色により文字が見にくいとのご指摘は委員会で
改善の方向に向けて共有し、考察します。

一般質問

その他

裏表紙

掲載してほ
しい記事や
ご要望


